



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa



# "Robo y drogas, lo más detectado en eventos"

Con la reanudación de espectáculos, agentes de la PBI alistan protocolos y operativos especiales según el tipo de asistentes, para evitar ilícitos

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Robo de celulares y carteras, venta de drogas o posesión de sustancias, es lo que la **Policia Bancaria e Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** ha detectado con el regreso de eventos masivos musicales, deportivos o festivales.

Con el reinicio de las actividades económicas en la capital, los agentes han desplegado dispositivos para evitar se cometan delitos, y para eso se basan en los perfiles de los asistentes según el evento, es decir, cada uno de los policías se preparan con un análisis de riesgos de lo que podría suceder y cómo.

Con los organizadores plantean rutas de salida e ingreso, número de espectadores, y en caso de ser un evento deportivo, las barras que acudirán. De ahí, se fija el número

ELÍAS ADOLFO GARCÍA

Jefe del sector K de la PBI

**"En cada evento se genera una orden particular para que los efectivos que participen tengan en claro qué es lo que vamos a hacer"**

de elementos, las posiciones, así como el tipo de "consumo" que se podría suscitar.

El inspector general Elías Adolfo García, jefe del sector K de la PBI, explicó a EL UNIVERSAL que se involucran en temas internos de seguridad, labor que coordinan con los comités organizadores, con órdenes de que no se pueden repetir por cada evento.

"En cada evento se genera una orden particular para que todos los efectivos que tengan participación tenga en claro qué es lo que vamos a hacer. En cada uno identificamos los riesgos que podemos tener; por ejemplo, en un partido de fútbol, ver quiénes son los participantes, cuál es la característica de las porras, o en un evento musical, qué tipo de personas asisten", señaló.

Comentó que hay algo importante que no debe faltar en cada evento y es la localización de los puntos de concentración y salidas en caso de desalojo por emergencia.

Uno de los eventos en donde más detenciones han registrado los agentes de la PBI fue en el EDC, festival de música electrónica realizado en El autódromo *Hermanos Rodríguez*, pues ahí se detuvieron a diferentes sujetos con sicotrópicos como LSD, que buscaban comercializar al interior.

De esto, las autoridades capitalinas toman en cuenta que pueden "colarse" personas ajenas al gusto musical del evento, quienes ven oportunidad para realizar actividades delictivas, en este caso, como el narcomenudeo.

Para ello, aseguró García, son fundamentales los perfiles de las personas que acudirán a determinado concierto o evento deportivo.

Con la realización este fin de semana del Festival Vive Latino, la PBI detectó que ahí se consume marihuana y alcohol.

"Es algo que se da, pero para prevenir [venta de drogas] establecimos un mecanismo en cuanto a los puntos de revisión", dijo el inspector. ●



## PLANIFICAN OPERATIVOS

## Vuelven robos y droga, con los eventos masivos

KEVIN RUIZ

Robo de celulares y carteras, venta de drogas o posesión de sustancias, es lo que la **Policía Bancaria e Industrial (PBI) de la SSC** ha detectado con el regreso de eventos masivos musicales, deportivos o festivales.

Con el reinicio de las actividades económicas en la capital, los agentes han desplegado dispositivos para evitar delitos, y para eso se basan en perfiles de asistentes según el evento, es decir, cada uno de los policías se preparan con un análisis de riesgos de lo que podría suceder y cómo.

**ANALIZAN EVENTOS.** Con organizadores, plantean rutas de salida e ingreso, número de espectadores, y en caso de ser evento deportivo, las barras

que acudirán. De ahí, se fija número de elementos, posiciones, así como el tipo de "consumo" que se podría suscitar.

El inspector general Elías Adolfo García, jefe del sector K de la PBI, explicó a esta casa editorial que se involucran en temas internos de seguridad, labor que coordinan con los comités organizadores.

"En cada evento se genera una orden particular para que todos los efectivos tenga en claro qué es lo que vamos a hacer. En cada uno identificamos los riesgos que podamos tener; por ejemplo, en un evento musical, qué tipo de personas asisten", señaló.

Uno de los eventos en donde más detenciones han registrado los agentes de la PBI fue en el EDC, festival de música electrónica, ahí se detuvieron a sujetos con sicotrópicos, que buscaban comercializar al interior.





La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, visitó el pueblo de Axotla, para reconocer la labor de los elementos de la SSC en la zona.

## Alcaldesa y vecinos premian a policías

**SALVADOR CORONA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldía Álvaro Obregón y vecinos de la colonia Axotla reconocieron a elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)** local por el trabajo que han realizado en la zona, ya que han generado confianza y respeto a la comunidad.

“Es importante que sepan que no sólo tienen una alcaldesa alia-

da, sino que también tiene policías que son aliados de ustedes, de las vecinas y vecinos”, destacó la representante de la demarcación, Lía Limón, en su visita al pueblo de Axotla.

En un comunicado de prensa, la alcaldía explicó que las y los elementos de Seguridad Ciudadana se mostraron agradecidos por este reconocimiento y por el apoyo que la ciudadanía les ha dado para realizar su trabajo,

**LÍA LIMÓN**

Alcaldesa de Álvaro Obregón

“Es importante que sepan que no sólo tienen una alcaldesa aliada, sino que también tienen a las vecinas y vecinos”

Además, los elementos de seguridad de la SSC refirieron que la unión entre vecinos y uniformados es valiosa porque genera confianza y respeto en la comunidad.

Mientras tanto, Limón García agradeció el gesto de las y los ciudadanos de Axotla y reiteró que los elementos son quienes les cuidan y arriesgan su vida todos los días, de ahí que este acercamiento sea fundamental para cuidarlos y estar al pendiente de ellos, ya que con estas acciones buscan reafirmar el trabajo en conjunto que realizan ciudadanía y gobierno para reducir los índices de inseguridad. ●

#VIOLENCIA VS. MUJERES

# Habilitan espacios de ayuda

CAJEROS DE TIENDAS DE CONVENIENCIA EN V. CARRANZA RECIBEN CAPACITACIÓN

POR ALMAQUIO GARCÍA

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

En Venustiano Carranza, las tiendas de conveniencia Oxxo se convertirán en puntos violeta para proteger a las mujeres ante una situación de violencia.

Quienes se encuentren en riesgo de golpes, asaltos o atentados que pongan en peligro su integridad, podrán acudir a estos

espacios, en donde los trabajadores emitirán una señal, que podría ser telefónica, para que las autoridades acudan a atender los casos.

La alcaldesa de esa demarcación, Evelyn Parra, explicó a **El Herald de México** que ya se capacita a los cajeros de 20 establecimientos.

“El objetivo es que los Oxxos sean puntos violetas, puntos seguros para que, de ahí, cuando alguien llegue, lo reporten inmediatamente; nosotros acudimos con una patrulla, mandamos a la **Policía violeta para que sean atendidas y canalizadas**”, dijo.



• **ENFOQUE.** La alcaldesa Evelyn Parra detalló que son cinco colonias prioritarias.

Las mujeres podrán permanecer en las tiendas junto con sus hijos, si es el caso, mientras llega el apoyo policiaco.

Parra Álvarez indicó que tendrán la ayuda de las cámaras del C-4, para monitorear los casos de violencia en la demarcación, principalmente en cinco colonias.

20

MUJERES PUEDE ALBERGAR LA CASA VIOLETA.

## SITIO SEGURO

1

• V. Carranza implementa acciones para que las mujeres tengan oportunidad de trabajo.

2

• La alcaldía trabaja en la conformación de la Casa Violeta, para los casos más graves.

3

• En este lugar se podrán resguardar las mujeres con sus hijos menores de 12 años.

“Hacemos un análisis para que los puntos violeta estén en las colonias donde hay más incidencia, como Balbuena, Morelos, 20 de Noviembre, Pensador Mexicano y Revolución, que es donde más casos hemos detectado, a través del Centro de Atención Integral para las Mujeres”.

SUJETO LE DISPARÓ EN UNA FIESTA

# LE SIRVEN COPA DE PLOMO A DAMA



La víctima llegaba a una fiesta en la alcaldía Gustavo A. Madero, donde un sujeto la recibió con un balazo; la mujer fue llevada a un hospital

Cuando llegaba a una fiesta en las calles La Mora y Santa Bárbara, en la colonia San Bartolo Atepehuacan, en la alcaldía Gustavo A. Madero, una mujer de 24 años fue herida por arma de fuego en la clavícula por un joven que escapó en una motocicleta.

Daniela "H" contó a policías que la noche del sábado se encontraba con su novio en otra reunión en la colonia Arenal cuando recibió una llamada de su prima, quien le pidió que fuera a verla y le envió su ubicación mediante un mensaje de whatsapp. Al llegar a la colonia San Bartolo, acompañada de su novio y su padre, vio que todos los invitados echaban a correr y ella trató de hacerlo pero un sujeto armado se les acercó y le disparó.

Luego de ser atendida en el hospital Rubén Leñero, dijo desconocer el motivo del ataque, así como a los dos probables responsables de la agresión, quienes se dieron a la fuga a bordo de una moto sobre Eje Central Lázaro Cárdenas.

Policías del sector Lindavista indicaron que al revisar las grabaciones del C5 identificaron una motocicleta que salió de las calles donde

Daniela fue herida y la siguieron hasta que ingresó en la calle Poniente 106 esquina Norte 9 de la colonia Panamericana.

**APAÑADO.** Cuando llegaron ahí los dos hombres corrieron en diferentes direcciones y policías detuvieron a uno, quien dijo llamarse Byron Alejandro "M", de 21 años, quien no portaba armas u objetos para agredir, sin embargo, fue detenido porque los agredidos lo identificaron como el responsable del ataque. *Redacción*



**POLICÍAS ENTRAN A DISPERSARLAS**

# Barras no dan tregua, se unen en el Azteca para animar al América

**ALBERTO ACEVES**

La tregua de los principales grupos de animación del América, que tenían prohibido el ingreso al estadio Azteca, duró apenas siete minutos. En la parte alta de la cabecera norte, los integrantes de La Monumental, Disturbio y Ritual del Kaoz se agruparon para alentar al equipo azulcrema desde el inicio de la goleada por 3-0 sobre el Toluca.

La directiva de las Águilas anunció el viernes pasado que los *barristas* no tendrían acceso a los partidos de local, hasta la completa implementación del Fan ID, de acuerdo con los lineamientos establecidos por la Liga Mx. Sin embargo, cerca de 100 integrantes de La Monumental, más decenas de los otros grupos, pasaron por alto la seguridad y se reunieron tras el primer gol, de Roger Martínez (7').

El riesgo de un enfrentamiento entre ellos, debido a los problemas internos que arrastran desde hace años, movilizó a las autoridades del estadio para dispersar a las tres fracciones. El 2-0 de Diego Valdés, de tiro libre (15'), y el gol de cabeza de Alejandro Zendejas (18') fueron un antes y un después en la tribuna de los locales. El contraste lo marcó el silencio del inicio y el movimiento hormiga por el túnel 48 después de los festejos.

La situación, en medio de la algabía por el marcador, fue controlada tras el final del primer tiempo por oficiales de la **Policía Auxiliar**. "Entraron cerca de 80 personas, pero ya lo dispersamos", explicó una fuente al interior del club, mientras **los elementos de seguridad reubicaban** a los aficionados. "No entrarán en grupo hasta que definamos un nuevo protocolo. Ellos pueden ver el juego como cualquier aficionado, pero no como barra".

Con la zona resguardada, el ambiente familiar regresó al estadio en



el complemento. Detrás de la portería, en la parte baja de la cabecera, cientos de niños de las escuelas de fútbol del América y de diferentes fundaciones celebraron el triunfo de su equipo, acompañados de sus padres o abuelos. Entre ellos, estaba don Mario, americanista de 64 años que visitó por primera vez el lugar que solía ocupar La Monumental.

"Mi nieto no quería venir cuando vio lo de Querétaro, pero hoy nos sentimos más tranquilos", expresó acompañado por el pequeño Santiago, fanático de Guillermo Ochoa. Del plan de seguridad de la directiva, ésta fue la medida mejor aplicada. Aunado a que los dirigidos por Fernando Ortiz respondieron en el campo con un primer tiempo avasallante sobre los Diablos.

Aunque el marcador reflejó un 3-0, en la primera victoria del Tano como técnico, las Águilas desperdi-

ciaron al menos tres oportunidades claras de gol frente a la portería del joven Gustavo Gutiérrez. Los tres puntos, sin embargo, alejaron al equipo del penúltimo lugar y los llevaron al 15, donde mantienen abierta la puerta del repechaje. Con ello, redondearon la noche del capitán Memo Ochoa, quien llegó a 400 partidos con la camiseta azulcrema.

Con una sola victoria en seis partidos, el técnico del Toluca, Ignacio Ambriz, indicó que no se siente seguro en su puesto y que acatará cualquier decisión de su directiva.

"No tengo palabras para explicar esto. El equipo no camina como yo quisiera. Estamos mal. Pareciera que esperamos a que nos metan un gol para reaccionar. Hoy los números son fríos. Las decisiones (sobre su continuidad) las tomará la directiva. Esto no es de creer, sino de resultados", sostuvo.

Fecha:

21/03/22

Sección:

Página:

2

▲ El segundo tanto del América, a cargo de Diego Valdés, desató un movimiento hormiga en tribunas hacia la zona ocupada tradicionalmente por las barras. Foto @ClubAmerica

En contraparte, Fernando Ortiz, estratega interino del América, celebró la actuación de su equipo y avisó que, para llegar al repechaje, jugarán el resto de sus partidos como "finales".

"Necesitábamos una victoria de esta magnitud. Aunque todos sabemos la realidad que transitamos, esto es para que los jugadores disfruten. No podemos pensar en la liguilla si vamos a la casa del Necaxa y no sacamos los tres puntos. El plantel lo tiene claro: cada partido debe ser una final. Hoy se liberaron", afirmó.

Mail: [san.cadilla@reforma.com](mailto:san.cadilla@reforma.com)
 @SanCaReforma

## NO ME AYUDES, BARRISTA

**N**o cabe duda que el peor enemigo de un barrista es otro barrista...

Resulta que ayer fue uno de esos días sui géneris en el Estadio Azteca, ya que durante el partido contra Toluca destacaron en la Cabecera Norte los niños y jóvenes de las escuelas del fútbol del **América** y de algunas Fundaciones, un alto contraste con los integrantes de las barras que por años han ocupado en esa zona.

Si bien es plausible la iniciativa de clubes como las Águilas y las **Chivas** tras la barbarie del Estadio La Corregidora, déjenme contarles que la decisión de impedirles la entrada al Coloso de Santa Úrsula no es de a gratis, ya que los propios barristas se metieron tremendo autogol.

Mientras el pasado jueves medio mundo hablaba de que las barras iban a ser ubicadas en la parte más alta de la Cabecera Norte del Azteca, ahí donde generalmente solo estaba el **Ritual del Kaoz**, la realidad es que desde el día anterior ya les habían pintado la cruz.

De entrada, les habían dado chance de ubicarse en esa zona del Coloso, con tal de liberar la parte baja para iniciativas como las que les describí, pero la cosa se torció durante la reunión para definir el operativo de seguridad.

Me cuentan que el pasado miércoles a uno de los líderes de las barras no le parecieron las medidas, así que se le puso al tiro a la gente de la FMF (¿por qué no me sorprende?).

Justo en los momentos en que el fútbol mexicano pugna por la paz y en la que más se requiere del diálogo, el barrista se puso bien bravo y más tardó en armar el argüende que en echar a perder la concesión que ya tenían para cantar y brincar en lo más alto del Azteca. Por eso, al América no le tembló la mano para mandar a todos a volar y al estadio tampoco para mandar policías a dispersar a los que se atrevieron a lanzarse al Coloso y tratar de armar su numerito.

En los próximos días les contaré más detalles de quién es este angelito y los oscuros negocios en los que se ha visto involucrado.

## LIGUILLA O ADIÓS

**L**a eliminación del **León** en Concachampions pegó fuerte al interior de La Fiera y me contaron que **Ariel Holan** ya está en la tablita.

No lo van a echar hoy ni mañana. El DT "nomás" tiene la obligación de clasificar a la Liguilla o entonces sí tendrá que hacer maletas.

Holan ya había presentado su renuncia previo a la vuelta del torneo de la Concacaf, pero la dirigencia decidió que no era el momento, aunque el fracaso para remontar "ayudó" a ponerle el ultimátum.

"Mira Sanca, en La Fiera tenemos claro para qué está hecho el plantel, pues hace no mucho fue campeón y todavía trajimos más gente", me contó mi Oreja esmeralda.

Holan sabe la exigencia y está cierto de que incluso puede meter al León directo a Liguilla... A ver si es cierto...



## sancadilla

### NO ME AYUDES, BARRISTA

No cabe duda que el peor enemigo de un barrista es otro barrista...

Resulta que ayer fue uno de esos días sui géneris en el Estadio Azteca, ya que durante el partido contra Toluca destacaron en la Cabece-  
ra Norte los niños y jóvenes de las escuelas del fútbol del **América** y de algunas Fundaciones, un alto contraste con los integrantes de las barras que por años han ocupado en esa zona.

Si bien es plausible la iniciativa de clubes como las Águilas y las **Chivas** tras la barbarie del Estadio La Corregidora, déjenme contarles que la decisión de impedirles la entrada al Coloso de Santa Úrsula no es de a gratis, ya que los propios barristas se metieron tremendo autogol.

Mientras el pasado jueves medio mundo hablaba de que las barras iban a ser ubicadas en la parte más alta de la Cabecera Norte del Azteca, ahí donde generalmente sólo estaba el **Ritual del Kaoz**, la realidad es que desde el día anterior ya les habían pintado la cruz.

De entrada, les habían dado chance de ubicarse en esa zona del Coloso, con tal de liberar la parte baja para iniciativas como la que les describí, pero la cosa se torció durante la reunión para definir el operativo de seguridad.

Me cuentan que el pasado miércoles a uno de los líderes de las barras no le parecieron las medidas, así que se le puso al tiro a la gente de la FMF (¿por qué no me sorprende?).

Justo en los momentos en que el fútbol mexicano pugna por la paz y en la que más se requiere del diálogo, el barrista se puso bien bravo y más tardó en armar el argüende que en echar a perder la concesión que ya tenían para cantar y brincar en lo más alto del Azteca. Por eso, al América no le tembló la mano para mandar a todos a volar y al estadio tampoco para mandar policías a dispersar a los que se atrevieron a lanzarse al Coloso y tratar de armar su numerito.

En los próximos días les contaré más detalles de quién es este angelito y los oscuros negocios en los que se ha visto involucrado.

### LIGUILLA O ADIÓS

La eliminación del **León** en Concachampions pegó fuerte al interior de La Fiera y me contaron que **Ariel Holan** ya está en la tablita.

No lo van a echar hoy ni mañana. El DT "nomás" tiene la obligación de clasificar a la Liguilla o entonces sí tendrá que hacer maletas.

Holan ya había presentado su renuncia previo a la vuelta del torneo de la Concacaf, pero la dirigencia decidió que no era el momento, aunque el fracaso para remontar "ayudó" a ponerle el ultimátum.

"Mira Sanca, en La Fiera tenemos claro para qué está hecho el plantel, pues hace no mucho fue campeón y todavía trajimos más gente", me contó mi Oreja esmeralda.

Holan sabe la exigencia y está cierto de que incluso puede meter al León directo a Liguilla... A ver si es cierto...

## Música, teatro y arte circense hicieron la fiesta en el Centro Histórico

**ANA MÓNICA RODRÍGUEZ**

Con actividades gratuitas, se realizó este fin de semana, luego de dos años, el Festival de Primavera, que inundó de fiesta el Zócalo, calles y recintos del Centro Histórico, dando espacio a múltiples ritmos como mambo, jazz, rock, electrónica, sonideros, danzón, bolero hasta funciones de teatro, arte circense así como baile por doquier, clases de tai chi y un rally.

A la plancha del Zócalo, la noche de ayer, llegaron Late Night Jazz Big Band y la Orquesta Pérez Prado con invitados como Roco Pachukote, La Bruja de Texcoco y Jenny Beaujean. En ese mismo lugar, un día antes, se presentó el Único y Original Circo Atayde Hermanos, espectáculo multicolor aplaudido por las personas que deambulaban por el corazón del Centro Histórico. Hubo acrobacias, *clown*, números de equilibristas y malabares.

Hoy será el cierre del festival. Se tienen programadas actividades en el kiosco Alameda, en el Teatro del Pueblo y la Plaza Santo Domingo con circo y teatro de calle, mariachi, jazz. Participará el Carro de Comedias de la Universidad Nacional Autónoma de México.

### La hora del baile

Además, ofrecerán sus espectáculos artistas y agrupaciones como Los Estrouberry Clowns, México de Colores + Coro Gay de la Ciudad de México, así como la Banda Sinfónica y la Big Band Jazz, del Injuve, y la

Danzonera Pegaso, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Aún con cubrebocas, la mayoría de los espectadores gozaron de las actividades de sábado y domingo. Bailaron en diversos puntos del centro, con la iniciativa Ponte Pila ¡La Ciudad de México baila así!; mientras el edificio Guardiola fue testigo de una velada de boleros con Trío Zafiro y Oro, Trío del Ángel, los Dandys y Los Panchos.

El jazz inundó los alrededores de la Plaza Tolsá con las participaciones de Pedro Dabdoub, seguido de

Paquito Cruz Trío, Resijazz Trío y Dannah Garay. El cierre fue estelar con Héctor Infanzón Cuarteto.

La música tradicional de la huasteca con el grupo Xochicanela hizo el jolgorio en el kiosco de la Alameda, junto con la diversión que ofrecieron Los Estrouberry Clowns que divirtieron a niños y adultos en ese transitado espacio al aire libre.

La Orquesta Sinfónica de la Ciudad de México también se sumó a las actividades y recibió la primavera con un concierto en el Templo de Santo Domingo.



**Vendedores de mascarillas señalan que han comenzado a rematar las piezas o alistan el cambio de giro**

**LUIS ALCÁNTAR Y LIZ GUZMÁN**

Tras el anuncio de que autoridades sanitarias analizan la posibilidad de decir adiós al uso de cubrebocas, vendedores de este artículo, herramienta crucial para frenar los contagios de Covid-19, podrían ver afectadas sus ganancias e, incluso, su manera de ganarse la vida.

Mediante un sondeo realizado por El Gráfico, en distintos puntos de la Ciudad de México, vendedores comentaron que durante la pandemia la venta de mascarillas sanitarias fue una gran oportunidad de sacar un "dinerito" para su bolsillo, pero su retiro traería rezago de mercancía, cambios de giro y pérdidas económicas, factores para los que algunos aún no están preparados, aunque sabían que este momento llegaría.

**“** A pesar de que esta medida no ha sido aprobada ya nos ha bajado mucho la venta. En un inicio vendía de 300 a 350 cubrebocas al día, ahora lo máximo que llegó a vender son 50”

**Pedro López**  
Vendedor ambulante.

**REMATAN.** Aunque la medida no se ha hecho oficial, para Pedro López, quien desde hace año y medio se ha dedicado a vender cubrebocas fuera del Hospital Regional 1, en la colonia del Valle, en la alcaldía Benito Juárez, las ventas de este artículo han bajado demasiado.

“Sí, me enteré de que ya quieren retirar el uso obligatorio del cubrebocas, pero al parecer solo en espacios abiertos. Esto sí afecta, ya que de por sí nos ha bajado mucho la venta. En un inicio vendía de 300 a 350 cubrebocas al día, ahora lo máximo que llegó a vender son 50”.

Ante esta situación, Pedro ha creado ofertas y remata sus cubrebocas para que no se le queden.

“Ahorita ya les bajé el precio, los doy en oferta, tengo promociones, vendo los KN95 en 4 por 50 pesos, y otros los tengo al 2 por 1. En caso de que se me quedaran, los guardaría por si hay otro rebrote y poder venderlos”, dijo el comerciante.

Por su parte, Araceli Hernández, vendedora ubicada cerca de la estación del metro Hidalgo, dijo que no estaba enterada de que podría desaparecer el uso del cubrebocas, pero ante las bajas ventas de dicho artículo, optó desde hace dos meses por no comprar más mercancía, para que llegado el momento no tenga pérdidas. Incluso, el lugar donde antes exhibía sus cubrebocas poco a poco ha sido reemplazado por dulces y cigarros.

**POR COSTUMBRE.** A diferencia de Pedro y de Araceli, para Evelin Hernández, esta medida no afectaría mucho su venta, ya que el uso de este artículo se ha convertido en una costumbre que será difícil de dejar.

“Llevo un año vendiendo aquí afuera del metro (Atlalilco), con altas y bajas, pero no dejamos de vender. Ahora, con esta nueva medida de que ya no sea obligatorio el cubrebocas, no creo que cambié la situación, muchos clientes lo seguirán utilizando para prevenir el Covid y otras enfermedades respiratorias”.

Algunos ‘vagoneros’ del Metro capitalino mencionaron que los usuarios han perdido el miedo a la pandemia del Covid-19, pero ellos siguen “sacando jugo” a la venta de este artículo porque la mitad de los pasajeros siguen comprando mascarillas sanitarias, sobre todo en ese espacio y en horas con más afluencia.

## EN PICADA

La capacidad de producción de cubrebocas en talleres de costura en cárceles de la CDMX ha disminuido.

- En 2020, la producción mensual en penales capitalinos era de 44 mil cubrebocas al mes.
- En 2022, los reclusos tienen una producción de 24 mil cubrebocas mensuales.
- El costo de este artículo fabricado por reclusos es de 22 pesos por siete piezas, en promedio.

Fuente: Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la SSC de CDMX

## EL DATO

### EXPERTOS OPINAN

Ante el inminente fin del uso de mascarillas, psicólogos advierten que es probable que aumenten las sensaciones de incertidumbre y ansiedad, o se intensifiquen miedos que ya existían. Aseguran que es importante dar margen al cerebro para romper, de forma gradual, asociaciones generadas los dos últimos años y con situaciones que desaten ansiedad, como la idea del contagio.

Fecha:

21/03/22

Sección:

COMUNIDAD

Página:

16

**EXCELSIOR**

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Atienden alarma en plaza de Coapa.** Una joyería de un centro comercial ubicado en Calzada del Hueso, entre Miramontes y Cafetales, activó ayer su alarma contra robos, por lo que los servicios de emergencia atendieron al llamado. Al cierre de esta edición no estaba confirmado si el atraco se consumo.

